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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Generationen-, Sozial- und Kulturausschussausschusses der 
Gemeinde Probsteierhagen (PROBS/GSK/01/2017) vom 08.06.2017 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Karl-Heinz Geest-Hansen  

Mitglieder 
Robert Elbnik  
Hartmut Frischbier  
Kristiane Göttsch  
Axel Niebuhr Vertreter für Herrn Ralf Debus; zugleich Protokollführer 

Jutta Niebuhr  
Petra Pluhar  

Gäste 
Ernst Jöhnk Gemeindevertreter 
Klaus Robert Pfeiffer Bürgermeister 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Ralf Debus fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:53 Uhr 
Ort, Raum: 24253 Probsteierhagen, Schloßstr. 16, "Schloß Hagen" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Niederschrift der Sitzung vom 23.11.2016  
   
 5.   Genehmigung der Tagesordnung  
   
 6.   Einwohnerfragestunde  
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 7.   Bericht über die Märkte und deren Vorplanung für 2017 / 
2018 

 

   
 8.   Veranstaltungen der Gemeinde in 2017 ( wie Vogelschie-

ßen, Ferienpass, Laternelaufen usw.) 
 

   
 9.   Beratung über die Gebührenordnug der Ortsnachrichten  
   
 10.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 11.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die 
Sitzung. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
 
Beschluss: 
 

Es liegen keine Beratungspunkte vor, die im nichtöffentlichen Teil besprochen wer-
den, so dass die TOP 12 und 13 gestrichen werden. 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Siehe TOP 2, nicht erforderlich. 
 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung vom 23.11.2016 
 
Einwände gibt es nicht. 
Der TOP 12 aus obiger Niederschrift wird hier unter TOP 9 besprochen.  
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TO-Punkt  5: Genehmigung der Tagesordnung 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  6: Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen aus dem Zuhörerbereich gestellt. 
  
 
 
 
TO-Punkt  7: Bericht über die Märkte und deren Vorplanung für 2017 / 2018 
 
Die durchgeführten Märkte werden als gut angesehen. Negative Äußerungen kommen selten 
vor. Die FFW prüft die Ausstattung der Stände, es treten kaum Mängel auf. Die Parkplatzsi-
tuation  wird als sehr schlecht beurteilt. Es kommt auch vor, dass Rettungsfahrzeuge bei der 
Durchfahrt durch Probsteierhagen, aufgehalten werden. Das Amt könnte hier Einweisungs-
personal fordern.  
Die Abrechnung durch das Amt ist sehr genau, Probleme liegen nicht vor. Im Jahr 2015 hat 
die Gemeinde einen Überschuss von 2.000€ verbuchen können. 
Die Märkte werden zukünftig im gleichen Rhythmus und Anzahl wie im laufenden Jahr 
durchgeführt. 
  
 
 
 
TO-Punkt  8: Veranstaltungen der Gemeinde in 2017 ( wie Vogelschießen, Feri-

enpass, Laternelaufen usw.) 
 
Vogelschießen 2017 steht vor der Tür, es liegen 150 Anmeldungen vor. Es wird ein farben-
froher Umzug werden, begleitet von einer Samba Band. Durchführung in der Hand des SVP 
mit der Hilfe vieler Eltern und ganze Familien, ohne diese Unterstützung geht nichts. 
Ferienpass – Programm steht, kommt in gedruckter Form, wie in den letzten Jahren. Es lie-
gen weniger Angebote vor, aber die Fülle der Spiele und die Unterhaltung sind noch im posi-
tiven Bereich. Der Seglerverein Passee macht auch mit. Die Jugendgruppe der FFW wird 
auch noch eine Aktion anbieten. 
 
Die Anfahrt zu den Karl-May Spielen in Bad Segeberg wird in einem Doppeldeckerbus erfol-
gen. Es muss noch ordentlich die Werbetrommel betätigt werden. 
 
Der Laternenumzug wird durchgeführt, die Streckenführung wird angepasst, nach Umlauf im 
Dorf wird die Endstation am Feuerwehrgebäude sein. Hier bestehen bessere Unterstellmög-
lichkeiten und das Catering der Jugendfeuerwehr kann so besser angeboten werden. 
 
Der Tag der deutschen Einheit mit der Partnergemeinde Dabel wird in diesem Jahr in 
Probsteierhagen gefeiert. Frühstücksservice durch die Gemeinde wird wie üblich durchge-
führt. Als Rahmenprogramm schlägt Jutta Niebuhr eine Führung durch die Museumsbahn 
Schönberg vor. Der Vorsitzende wird diese Möglichkeit prüfen und Kontakt mit der Muse-
umsbahn aufnehmen. Mitglieder des Ausschusses treffen sich am 13. September zur Ab-
stimmung der Durchführung wieder. 
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TO-Punkt  9: Beratung über die Gebührenordnug der Ortsnachrichten 
 
Die letzte Preisanhebung wurde zum 1.5.2014 durchgeführt. Im Jahr 2016 wurden Einnah-
men in Höhe von 8.532 € und Ausgaben von 21.355€ erzielt, d.h. ein Unterschuss von 
12.823€!  
Eine Anhebung der Anzeigenpreise muss mit Augenmaß erfolgen, zu teuer fallen Anzeigen 
weg, zu günstig, keine deckenden Einnahmen. Die Länge der Bericht könnte evtl. begrenzt 
werden, oder über ein bestimmte Seitenlänge hinaus bezahlbar machen 
Es ist wohl erforderlich, ein neues Konzept mit allen betroffenen Gemeinden zu erstellen. Die 
Fraktionen und der Finanz- und Lenkungsausschuss sollen darüber beraten. 
 
Die Erhaltung der Ortsnachrichten wird nicht in Frage gestellt. Dieses Gemeindeblatt muss 
bleiben. 
  
 
 
 
TO-Punkt  10: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Es sind keine Bekanntgaben und Anfragen. 
  
 
 
 
TO-Punkt  11: Verschiedenes 
 
Der BM Klaus Pfeiffer bedankt sich für die reibungslose und sehr professionelle Ausrichtung 
des Jahresempfangs durch die Mittarbeit des Ausschusses und deren Mitglieder. 
 
Der BM Klaus Pfeiffer berichtet über eine Besichtigung der Dörfergemeinschaftsschule. Der 
Kindergarten hätte gerne Räume in der DGS belegen mögen. Die Schulleiterin hat aber da-
rauf hingewiesen, dass der Bedarf an Räumen für die Grundschule stetig gestiegen ist. Z.B.  
durch den Unterricht an IT und mehr Ruheräume. Der Vorteil der DGS ist, dass derzeit die 
Klassengröße zwischen 17 und 20 Schüler besteht. Dies ist ein sehr großer Vorteil bei der 
individuellen Betreuung.  
  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Karl-Heinz Geest-Hansen gez. Axel Niebuhr Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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